

[opusdei.org](http://opusdei.org)

# El Opus Dei explicado por su Fundador

El 2 de octubre el Opus Dei celebró 82 años de vida. Para saber más sobre esta institución de la Iglesia Católica qué mejor que acudir a su Fundador: san Josemaría Escrivá, a quien “entrevistamos” a continuación.

11/11/2010

¿Qué busca el Opus Dei?

«La Obra ha nacido para contribuir a que esos cristianos, insertos en el

tejido de la sociedad civil –con su familia, sus amistades, su trabajo profesional, sus aspiraciones nobles–, comprendan que su vida, tal y como es, puede ser ocasión de un encuentro con Cristo: es decir, que es un camino de santidad y de apostolado. Si se quiere buscar alguna comparación, la manera más fácil de entender el Opus Dei es pensar en la vida de los primeros cristianos. Ellos vivían a fondo su vocación cristiana; buscaban seriamente la perfección a la que estaban llamados por el hecho, sencillo y sublime del Bautismo. No se distinguían exteriormente de los demás ciudadanos. Los socios del Opus Dei son personas comunes; desarrollan un trabajo corriente; viven en medio del mundo como lo que son: ciudadanos cristianos que quieren responder cumplidamente a las exigencias de su fe».

¿Es una institución fundada para algún sector en particular?

«Con el comienzo de la Obra en 1928, mi predicación ha sido que la santidad no es cosa para privilegiados, sino que pueden ser divinos todos los caminos de la tierra, todos los estados, todas las profesiones, todas las tareas honestas. (...) su objetivo y razón de ser no ha cambiado ni cambiará por mucho que pueda mudar la sociedad, porque el mensaje del Opus Dei es que se puede santificar cualquier trabajo honesto, sean cuales fueran las circunstancias en que se desarrolle».

¿Cuál es su actividad preponderante?

«Dar a sus miembros, y a las personas que lo deseen, los medios espirituales necesarios para vivir como buenos cristianos en medio del mundo. Les hace conocer la doctrina de Cristo, las enseñanzas de la

Iglesia; les proporciona un espíritu que mueve a trabajar bien por amor de Dios y en servicio de todos los hombres. Se trata, en una palabra, de comportarse como cristianos: conviviendo con todos, respetando la legítima libertad de todos y haciendo que este mundo nuestro sea más justo».

¿Cuál es su doctrina?

«En el Opus Dei, procuramos siempre y en todas las cosas sentir con la Iglesia de Cristo: no tenemos otra doctrina que la que enseña la Iglesia para todos los fieles. Lo único peculiar que tenemos es un espíritu propio, característico del Opus Dei, es decir, un modo concreto de vivir el Evangelio, santificándonos en el mundo y haciendo apostolado con la profesión».

¿Cuáles son sus fines?

«Los fines son exclusivamente espirituales. A todos sus miembros, tanto si ejercen una especial influencia social como si no, les pide sólo que luchen por vivir una vida plenamente cristiana. No les da ninguna directriz sobre cómo han de desarrollar su trabajo. No intenta coordinar sus actividades. No se sirve de los cargos que puedan tener. En este sentido la Obra se podría comparar a un club deportivo o a una asociación de fines benéficos que nada tiene que ver con las actividades políticas o económicas que puedan ejercer sus afiliados».

[1] Fuente: *Conversaciones con Mons. Escrivá de Balaguer, libro que recoge siete entrevistas que concedió san Josemaría, entre 1966 y 1968, a diversos medios de comunicación. Lo propio de esa época era referirse a los fieles del Opus Dei como socios o afiliados. Más información en [www.opusdei.org.mx](http://www.opusdei.org.mx)*

\* Publicada en *Noticia*, órgano informativo de la Universidad Panamericana, octubre 2010.

---

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-mx/article/el-opus-dei-explicado-por-su-fundador/> (16/12/2025)